



COLUMNISTA INVITADO

Siete años en el gobierno,

SIETE AÑOS DE “OTROS DATOS”

POR **ULISES RUIZ ORTIZ**

La celebración del séptimo aniversario del proyecto de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, consumada el sábado 6 de diciembre en el Zócalo capitalino, se sustentó en una narrativa triunfalista alejada de la realidad verificable. La propia estimación oficial de 600 mil asistentes —ya de por sí cuestionable frente a los límites físicos de la plaza— fue el marco para un discurso repleto de mentiras y afirmaciones engañosas, minuciosamente verificadas y desmontadas por el equipo de verificación de información de El Sabueso del portal Animal Político, que se puede consultar en la página <https://animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/fact-checking/mitin-gobiernos-morena-enganoso>.

Fotografía: gob.mx

El relato de una transformación histórica cumplida choca frontalmente con los datos oficiales y los hallazgos de los órganos fiscalizadores. Aquí se desglosan

algunos de los mitos más publicitados por el gobierno de Sheinbaum:

El mito de la infraestructura hospitalaria sin precedentes. Sheinbaum afirmó que en estos siete años se han construido más hospitales que en ningún otro sexenio. Sin embargo, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha documentado una realidad muy distinta: de los más de 70 “nuevos” hospitales anunciados, al menos 40 corresponden a obras iniciadas, concluidas o equipadas en administraciones anteriores, presentadas ahora como logros propios. Además, se registran graves sobrecostos, retrasos significativos y, lo más crítico, la capacidad de camas hospitalarias no ha tenido el crecimiento necesario para atender la demanda nacional, desmintiendo la promesa de un sistema de salud revolucionario.

El AIFA: Modernidad cuestionada y sub utilización. Se elogió al Aeropuerto





Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como una obra moderna y funcional. Los datos operativos revelan un panorama opuesto: sigue siendo un aeropuerto subutilizado, con una conectividad internacional muy por debajo de lo proyectado y una dependencia estructural del saturado AICM. Los problemas de accesibilidad, los altos costos logísticos para las aerolíneas y los pasajeros, y su incapacidad para descongestionar el Valle de México, contradicen la narrativa de un éxito rotundo.

Programas sociales: ¿Llegada directa sin mancha? Se repitió el estribillo de que los apoyos llegan “directamente y sin intermediarios”. Si bien el mecanismo de transferencias es directo, la pulcritud del modelo es una afirmación engañosa. La ASF ha encontrado irregularidades críticas en los padrones, incluyendo beneficiarios duplicados, inexistentes o que no cumplen los criterios establecidos. Esto evidencia graves fallas en la fiscalización y pone en duda la efectividad y transparencia del gasto.

La economía del “mejor momento” es un espejismo estadístico. La presidente proclamó que la economía está en su mejor momento gracias a la “austeridad republicana”. Los indicadores macroeconómicos objetivos cuentan otra historia: un crecimiento del PIB modesto y persistente, que incluso para 2024 tiene previsiones por debajo del 2%; una inversión privada débil; y una inflación que, aunque ha cedido, golpeó severamente el poder adquisitivo durante años. La “gran transformación” no se refleja en los datos duros de bienestar económico generalizado.

La reducción de homicidios es “otro dato” fuera de contexto. Desde el templete se destacó una reducción en los homicidios dolosos como un éxito de la estrategia de seguridad. Si bien El Sabueso verifica que sí existe una tendencia a la baja en los últimos años a nivel nacional,

el análisis crucial revela que esta reducción es moderada y los niveles se mantienen entre los más altos de la historia reciente. Presentar esta disminución como una victoria contundente omite el contexto esencial: la cifra de asesinatos sigue siendo extraordinariamente elevada y la violencia, con otras expresiones como el crecimiento del crimen organizado y la extorsión, continúa devastando a miles de familias. Es un ejemplo más de un dato utilizado de forma triunfalista para ocultar la crítica realidad nacional en materia de seguridad.

La farsa de la celebración se construyó sobre cifras de asistencia físicamente improbables —con personas movilizadas por funcionarios, gobernadores y presidentes municipales afines a MORENA, seguramente utilizando recursos públicos— y un discurso sistemáticamente alejado de la realidad verificable. El trabajo de El Sabueso proporciona la evidencia concreta: afirmación tras afirmación, el contraste con los datos oficiales muestra un patrón de exageración, omisión, datos fuera de contexto y, en varios casos, información directamente mentirosa.

Esta no es una mera diferencia de opiniones políticas. Es la exposición de una brecha profunda y sistemática entre el relato del poder y la rendición de cuentas. Mientras desde el templete se declaraba una victoria histórica en todos los frentes, los hechos auditados y verificados demuestran que la verdadera transformación—aquella que se mide en hospitales completamente funcionales, infraestructura eficiente, programas sociales transparentes, una economía pujante y una seguridad tangible y sostenida—sigue siendo, para millones de mexicanos, una promesa inconclusa.

Los farsantes de MORENA, una vez más, han quedado al descubierto. *